

## 提案文完成！子ども宣言完成！

2025年11月8日（土）

滋賀県  
子ども県議会  
事務局発行 / No.8

提案文を仕上げるために話し合いを重ね、午後は「平和」をテーマに子ども宣言を考えました。意見が合わずに悩む場面もありましたが、互いの考えを伝え合うことで少しずつ形にしていきました。最後には自分たちの言葉がまとまり、達成感や新しい気づきが生まれた1日でした。



## 提案文づくりラストスパート！

発表に向けて、提案文を分かりやすくまとめる班や、模造紙と色ペンでポスターを作成する班など、それぞれのグループで工夫しながら取り組んでいました。グラフや図を取り入れながら「見る人に伝わる資料」を意識して作業する姿が多く見られました。「みんなと意見を出し合えて楽しかった」「ギリギリまで粘って完成させた」といった声もあり、限られた時間の中で仕上げようとする真剣さが伝わってきました。

## 午後からは「子ども宣言作り」

午後からは、子ども県議会全体で「子ども宣言」づくりに取り組みました。まず、各学年で「平和になるために大切なこと」を話し合い、自分たちなりの考えをまとめました。その後、全体で集まり、出てきた意見を共有しながら一つの宣言にしていきました。子どもたちからは「いろんな意見が出てよかったです」「宣言文を書くのは難しかったけど、書き出すとスラスラ書けた」という振り返りがあり、話し合うことで自分の考えの広がりに気付いた子どももいました。



## 次回に向けて…

振り返りでは、「中学生全員で話し合うことが大変」「意見が噛み合わない不安があった」という声が多くありました。その一方で、「なんとかまとめて安心した」「みんなの意見が聞けて面白かった」という感想も目立ちました。次回は、いよいよ発表本番に向けた仕上げの時間になります。話す順番や伝え方を確認しながら、「本番が楽しみ」「緊張せず頑張りたい」という前向きな声も多く聞かれました。次回までに、ポスターの見せ方や声の大きさ、聞き手に伝わりやすい表現を意識して準備していきます。本番に向けて、今よりもう一段階レベルアップを目指してがんばりましょう。